
 

 
 

 

Titre de la thèse : Distributed Brillouin sensor using quantum technologies 

Laboratoire d’accueil : FEMTO-ST 

Spécialité du doctorat préparé :Optique et Photonique 

 

Mots-clefs : Brillouin scattering, BOTDR, SPAD 

 

Descriptif détaillé de la thèse : 

L’objectif de la thèse est de repousser les limites actuelles des technologies 
optoélectroniques fibrées en utilisant les technologies développées pour l’optique 
quantique et produire ainsi produire les capteurs Brillouin distribués du futur pouvant 
mesurer la température le long d’une fibre jusqu’à 200km. 

Introduction / contexte : 
Les capteurs distribués à fibres sont une des applications remarquables de la fibre 
optique. Ils permettent de surveiller en temps-réel la température et les contraintes le 
long d’une fibre optique sur plusieurs dizaines de kilomètre. Ceci trouve des applications 
dans la surveillance des pipelines, des cables électriques sous-marins mais également en 
géologie avec la surveillance de l’activité sismique. 

Dans le cadre d’une collaboration avec la société Omnisens, leader mondial dans les 
capteurs Brillouin distribués à fibre La thèse aura pour objectif d’utiliser les technologies 
développées pour l’optique quantique pour repousser les limites des appareils actuels 

 
Travaux envisagés :  
Design d’un nouveau banc de mesure de reflectométrie Brillouin temporelle (BOTDR) avec des 
compteurs de photons. Travail sur le multiplexage temporel et fréquentiel pour mesurer la 
température de manière absolue. Montage du banc et validation expérimental. 
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Job description : 
The goal of the PhD thesis is to push back the current limits of fiber optoelectronic technologies 

by using the technologies developed for quantum optics and thus produce distributed Brillouin 

sensors that can measure temperature along a fiber up to 200km. 

 

Introduction / Background: 

Distributed fiber sensors are one of the remarkable applications of optical fibers. They allow real-

time monitoring of temperature and stress along an optical fiber over several tens of kilometers. 

This has applications in the monitoring of pipelines, submarine electrical cables and also in geology 

with the monitoring of seismic activity. 

In the framework of a collaboration with the company Omnisens, world leader in distributed 

Brillouin fiber sensors, the thesis will aim to use the technologies developed for quantum optics to 

push back the limits of the current devices 

 

 

Planned work :  

Design of a new measurement bench for temporal Brillouin reflectometry (BOTDR) with a photon 

counter. Design of a time and frequency multiplexing setup to measure temperature along the 

fiber. Assembly of the setup and experimental validation. 
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Candidate Profile:  

Master degree, strong motivation, interest in optoelectroncis, fiber optics, wave physics, 

acoustic, and fiber. Interested in experimental work and engineering. 
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Start of contract : october 2021 
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